

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
SFM	S0098/10	12.05.2010
zum/zur		
F0062/10 – FDP-Ratsfraktion		
Bezeichnung		
Stand Apfelbäume Pflanz-Aktion		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	25.05.2010	

Stellungnahme:

Seit 2007 sind im Rahmen der Baumpflanzaktion „500 Apfelbäume für Magdeburg“ 26 Apfelbäume im öffentlichen Grün gepflanzt worden. Dabei handelt es sich um 17 Zieräpfel und 9 Obstbäume.

Um bis 2017 weitere 474 Apfelbäume pflanzen zu können ist es notwendig, den Gedanken der Aktion mit dem Ausspruch Luthers und dem Symbolwert des Apfelbaumes (Hoffnung, Leben, Wachsen) unter anderem stärker in Vereine, Schulen, Kindergärten, Kirchen und andere Organisationen zu tragen.

Der Raum im öffentlichen Grün ist für die Pflanzung einer so großen Anzahl von Bäumen einer Art begrenzt. Es ist deshalb wünschenswert, Pflanzungen auf Privat-, Vereins- und anderen Flächen zu forcieren. Zum Beispiel könnte jeder Kleingärtner aufgerufen werden ein Bäumchen in seinem Garten zu pflanzen oder Kinder ihren Baum in ihrem Kindergarten oder Schulhof. Auf diese Weise würden in Magdeburg nicht nur 500 symbolträchtige Apfelbäume gepflanzt werden, sondern gleichzeitig die Magdeburger vieler Alters- und Interessengruppen in einer Aktion zusammengeführt.

Bislang sind zwei Meldungen über eine Pflanzung außerhalb der öffentlichen Grünflächen im Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg eingegangen.

Die Treffen der Arbeitsgruppen Gemeinwesenarbeit könnten u. a. intensiv genutzt werden, um die Aktion noch einmal vorzustellen und zur Teilnahme anzuregen. Auch eine Unterstützung durch die Presse ist denkbar.

Andruscheck